

GESTION DE MON ANIMAL PARALYSÉ



Lieu de couchage

Il est important de trouver un lieu de couchage confortable pour diminuer le risque de développement des escarres.

Un matelas à mémoire de forme est idéal. Toutefois, un matelas épais ou une épaisseur importante de serviettes confortables, peuvent être suffisants, si le matelas à mémoire de forme n'est pas disponible.

Il faut bien protéger la zone de couchage avec des alèses ou serviettes facilement lavables car votre animal risque d'uriner sous lui, le temps de sa convalescence.

Il est important aussi de tourner de côté votre animal, dans la journée, toutes les 4 à 6 heures pour également contribuer à diminuer le risque d'escarres.

Lorsque votre animal retrouvera l'habilité à marcher, il est primordial de le garder au repos strict jusqu'au retrait des fils. Pour cela vous pouvez prévoir une cage ou un espace confiné de 1 à 2 m2 selon la taille de votre animal, tel qu'un parc à bébé.

Déplacer mon animal

L'utilisation d'un harnais thoracique est à privilégier au collier et permet une meilleure gestion d'un animal non ambulatoire à la maison.

Certains harnais spécialisés pour les animaux paralysés existent et permettent de soutenir l'arrière train. De façon alternative, un harnais thoracique accompagné d'une serviette ou écharpe permet de vous aider à soutenir l'arrière train. Il faut toutefois s'assurer que la serviette ne cause pas d'irritations sur le ventre et les cuisses.

Physiothérapie

La physiothérapie permet d'accélérer la récupération des déficits neurologiques. Il convient de pratiquer 5 à 10 mouvements de flexion/extension de chaque articulation (doigts, chevilles, genoux, hanches) au minimum 3 fois par jour : le but est de mobiliser les articulations, il n'est donc pas nécessaire d'étirer le membre.

A mesure que la convalescence de votre animal s'améliore, vous pouvez le mettre en position debout sur ses pattes, en le soutenant pour l'encourager à les mobiliser. Vous pouvez garder cette position pendant 1 à 2 minutes et répéter l'exercice au minimum 3 fois par jour.

Gestion de la plaie

Un bandage a été mis en place sur la plaie chirurgicale. Celui-ci peut rester en place jusqu'au contrôle chez votre vétérinaire qui a lieu 5 jours après l'opération.

Si le pansement est sale, celui-ci peut être enlevé et n'a pas besoin d'être remis en place.

La plaie ne nécessite pas de soins particuliers ; toutefois si elle devient sale, un nettoyage simple avec du sérum physiologique stérile (disponible en pharmacie) et compresses est suffisant. En cas de doute, contactez votre vétérinaire ou le service de Neurologie.

Les bains sont à proscrire jusqu'au retrait des fils. Toutefois, vous pouvez nettoyer votre animal sans mouiller la plaie, s'il se salit. Des shampoings sans rinçage sont disponibles en animalerie et peuvent permettre de laver votre animal, mais ne doivent pas être utilisés sur la plaie chirurgicale.